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COMITÉ DE PARENTS 
de la Commission scolaire des Patriotes 

Procès-verbal de l’assemblée générale tenue le 6 octobre 2011 à 19h30,  
au siège social de la Commission scolaire,  

1740, rue Roberval, Saint-Bruno-de-Montarville 
 

 
 
 
 
 
 

 
SONT PRÉSENTS les représentantes ou représentants au Comité de parents : mesdames et messieurs  
 
École   Albert-Schweitzer Chantal Thiboutot 

Antoine-Girouard  Alain F. Dussault 
Arc-en-Ciel Christine Roy  

Au Fil de l’Eau Marie-Pierre St-Germain 

de l’Amitié Valérie Fugère 
de l’Envolée Mario Coulombe  
de la Chanterelle Caroline Palardy  
de la Mosaïque Jean-François Pedneault 
de la Passerelle Jean-Philippe Valade 
de la Roselière Caroline Gagné 
de la Source Julie Baribeau  
De Salaberry Alain Bertrand  
Du Grand-Chêne Vincent Fortin 
Du Grand-Chêne  Luc Belly 
du Tourne-Vent Émile Babin 
Jacques-Rocheleau/St-Basile Gilles Cazade 
Jolivent Isabel Godard 
La Farandole Pascale Bourgeois 
Le Rucher Line Désormeaux 
Le Tournesol Normand Boisclair  
Les Jeunes Découvreurs Stéphanie Tardif 
les Marguerite Sophie Parent 
Marie-Victorin Geneviève Vachon 
Monseigneur-Gilles-Gervais Marie-Hélène Talon 
Notre-Dame Martin Carpentier 
Père-Marquette Marc Prince 
Saint-Charles Marc Gauthier 
Saint-Denis Marc Sicard 
Saint-Mathieu Nathalie Allaire 
Secondaire de Chambly Francine Palardy 
Secondaire du Grand-Coteau Stéphane Geffard 
Secondaire du Mont-Bruno Carole Vigneault 
Secondaire Ozias-Leduc Josée Désilets  
Secondaire Polybel Caroline Cloutier 
École d’éducation internationale Serge Lefebvre 

 
SONT ABSENTS : mesdames et messieurs 
 
École  Aux-Quatre-Vents  

De Bourgogne Jacynthe Lecavalier 
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de l'Aquarelle Claude Crépeau 
De La Broquerie Étienne Michaud 
de la Pommeraie  
De Montarville  
Des Trois-Temps Mireille Louis-Seize 
du Carrousel Caroline Dufresne 
Du Moulin  
du Parchemin Robert Denis  
Georges-Étienne-Cartier Dominique Leboeuf 
Jacques-De Chambly Jacques Duchesne 
L’Arpège Étienne Gauthier 
La Roseraie Aucun 
Le Petit-Bonheur Sébastien Arbic 
Le Sablier  Amine Zitouni 
Louis-Hippolyte-Lafontaine  
Ludger-Duvernay Véronique Fortin 
Mère Marie-Rose Linda Voukirakis 
Paul-VI  Nathalie Roy 
Pierre-Boucher Cynthia Gyenizse 
Sainte-Marie Jean Brûlé 
Secondaire De Mortagne Jacques Coiteux 
Secondaire François-Williams Patricia Bergeron  
Secondaire le Carrefour  
École orientante l’Impact Jean-Pierre Raymond 
Secondaire le Tremplin Aucun 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
1. OUVERTURE DE L’ASSEMBLÉE  
 

Monsieur Stéphane Geffard ouvre l’assemblée à 19 h 30.   
     
2. ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 
 

Monsieur Geffard présente l’ordre du jour et demande s’il y a des changements à apporter.  

Monsieur Serge Lefebvre propose de faire un suivi auprès des parents-commissaires concernant la 
nomination des nouveaux commissaires.  On ajoute le point 4.3  Suivi, nomination des 
commissaires.  

1. OUVERTURE DE L’ASSEMBLÉE     
2. ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR     
3. PRÉSENTATION DES MEMBRES     
4. RAPPORT ANNUEL 2010-2011     

4.1   PRÉSENTATION 
4.2   ADOPTION 
4.2 SUIVI, NOMINATION DES COMMISSAIRES 

5.   GUIDE DU REPRÉSENTANT ET SITE WEB DE LA CSP    
6.   RÈGLES DE RÉGIE INTERNE       

6.1  PRÉSENTATION 
6.2 ADOPTION 
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Résolution no 
CP-083-10-11 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

PAUSE          
7.   ÉLECTIONS          

7.1  DÉSIGNATION D’UN PRÉSIDENT D’ÉLECTION 
7.2  DÉSIGNATION D’UN SECRÉTAIRE D’ÉLECTION 
7.3  DÉSIGNATION DE DEUX SCRUTATEURS 
7.4  MODALITÉS D’ÉLECTION 
7.5  MISES EN CANDIDATURE ET ÉLECTIONS AUX POSTES DE : 

• PRÉSIDENCE 
• VICE-PRÉSIDENCE 
• TRÉSORERIE 
• PARENTS-COMMISSAIRES : UN POUR CHAQUE ORDRE D’ENSEIGNEMENT(PRIMAIRE ET SECONDAIRE) 
• REPRÉSENTANT AU COMITÉ CONSULTATIF DE TRANSPORT DE LA CSP 
• 1ER DÉLÉGUÉ AU CONSEIL GÉNÉRAL DE LA FCPQ – AVEC DROIT DE VOTE 
• 2E DÉLÉGUÉ AU CONSEIL GÉNÉRAL DE LA FCPQ – SANS DROIT DE VOTE 
• RESPONSABLES DE SECTEURS 

8.   ADOPTION DU CALENDRIER DES RÉUNIONS      
9.   PAROLE AUX MEMBRES         
10. LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE        
 

Monsieur Normand Boisclair, appuyé par Monsieur Marc Gauthier, propose l’adoption de 
l’ordre du jour tel que modifié.  

La proposition est adoptée à l’unanimité.  

 

3. PRÉSENTATION DES MEMBRES         

Monsieur Stéphane Geffard présente monsieur Luc Lapointe, directeur général adjoint, qui 
remplacera madame Gauvreau auprès du Comité de parents. 

Monsieur Lapointe remercie les membres d’être présents.  Il explique qu’il travaille à la CSP depuis 
2003.  Il a été directeur adjoint, puis directeur d’école, notamment de l’école secondaire du Grand-
Coteau.  Il était auparavant enseignant en sciences. 

Monsieur Lapointe souligne la particularité de la CSP, notamment par l’importance accordée à la 
participation des parents. La CSP se situe au 2e rang en termes de frais de gestion les plus bas.  

Monsieur Geffard demande aux membres s’ils ont été élus lors de l’assemblée générale de leur 
école respective.   

Les membres se présentent ensuite à tour de rôle.  

 

4.    RAPPORT ANNUEL 2010-2011     

4.1   PRÉSENTATION 

Monsieur Geffard présente le rapport annuel du Comité de parents pour l’année 2010-2011. Il cite 
les dossiers à traiter pour 2011-2012.  Il mentionne également les sujets que les parents 
aimeraient que l’on traite, sujets mentionnés dans le cadre du sondage de fin d’année. 

Monsieur Geffard remercie tous les membres pour leur implication tout au long de l’année.  
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Résolution no 
CP-084-10-11 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

4.2  ADOPTION DU RAPPORT ANNUEL 

Madame Valérie Fugère, appuyée par madame Sophie Parent, propose l’adoption du rapport 
annuel du Comité de parents pour l’année 2010-2011. 

La proposition est adoptée à l’unanimité. 

 

4.3 SUIVI DES NOMINATIONS DES COMMISSAIRES 

Madame Carole Vigneault explique que le processus de nomination a débuté en août dernier. Le 
comité responsable de l’étude des candidatures a commencé en août à étudier les candidatures 
aux deux postes de commissaires.  Comme il n’y a pas d’élections, les commissaires doivent être 
nommés.  Le Comité de parents et le Conseil des commissaires ont procédé à l’examen des 
candidatures.   

Lors du Conseil des commissaires, il y a eu trois tours de scrutin pour chaque poste.  Aucune des 
recommandations du CP n’a été retenue.   Madame Manon Giguère,  résidente de St-Hilaire, a été 
nommée pour la circonscription de Mont-St-Hilaire.  Madame Peggy Black,  résidente de Ste-Julie, 
a été nommée pour la circonscription de Beloeil.   

Madame Vigneault ajoute que monsieur Attala remplacera madame Lemieux à la direction 
générale. Aussi, madame Sauvageau partira à la retraite en février. Le service éducatif est en 
restructuration et il faudra la remplacer rapidement.  

Monsieur Serge Lefebvre demande, au sujet du projet de modification des cycles d’enseignant de 
l’école du Grand-Coteau, quel commissaire-parent fait partie du comité.  Madame Vigneault fait 
partie du comité. 

 

5.   GUIDE DU REPRÉSENTANT ET SITE WEB DE LA CSP 

Madame Isabel Godard  présente le guide du représentant.  Elle précise que le représentant de l’an 
dernier, s’il y a eu changement, doit remettre le cartable au nouveau représentant. 

Elle mentionne les fascicules de la Fédération des comités de parents qui se retrouvent dans le 
cartable. Elle explique que tout le contenu se retrouve sur le site web de la CSP. 

Monsieur Jean-Philippe Audren présente le site web de la CSP, et plus particulièrement l’onglet 
Parents.  Il explique les différents liens, notamment vers la FCPQ et la Loi sur l’instruction publique 
(LIP). 

Monsieur Audren invite madame Catherine Houpert, directrice adjointe au secrétariat général de 
la CSP, à apporter quelques précisions. Madame Houpert mentionne madame Forget, analyste aux 
plaintes, dont les coordonnées se trouvent sur la page des Services aux parents.  Madame Forget 
reçoit entre 400 et 600 appels de parents. Elle attire l’attention des membres sur la Foire aux 
questions dans la section Conseil d’établissement où l’on retrouve une foule d’information. On y 
trouve notamment un tableau qui résume les pouvoirs du CÉ. 

Elle mentionne le guide Info-rentrée, où l’on retrouve des réponses classées par sujets, questions 
que les parents se posent en début d’année. 

Deux nouveaux onglets ont été ajoutés : A quoi ça sert une CS? Et Votre argent - Foire aux 
questions, où sont répertoriés plusieurs sujets.  

Monsieur Audren conclut en disant qu’on trouve 99 % de l’information sur le site web.  
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Résolution no 
CP-086-10-11 
 
 
 
 

Monsieur Vincent Fortin mentionne qu’il est difficile de trouver ce qu’on cherche dans les 
Questions & Réponses car il n’y a pas de moteur de recherche, par mot clé par exemple.  

Madame Houpert précise que la CSP projette de refaire le site et d’ajouter une fonction de 
recherche. 

6.   RÈGLES DE RÉGIE INTERNE  

6.1  Présentation 

Normand Boisclair présente les changements apportés aux règles de régie interne suite à un 
examen effectué par trois membres du comité exécutif l’an dernier. 

Monsieur Boisclair explique que le comité voulait clarifier certains points dans les anciennes règles. 
Il résume les ajouts et les modifications : 

1.1 Ajout de la définition de la FCPQ. 
1.3  Ajout de la fonction de continuité du représentant 
1.3.1 Explication en cas d’absence du représentant 
2.2 Révision du déroulement des assemblées ordinaires 
2.3 Assemblées extraordinaires – revue du quorum  à 10 parents, dont au moins 5 de 
l’exécutif 
3.1  Ajout des 2 délégués au sein de l’exécutif 
3.7  Retrait de la suspension 
4.0  Inscription du rôle du représentant dans le guide du représentant 
5.0  Inscription des règles de fonctionnement du comité 
9.0  Amendements aux règles de régie interne 

 

Madame Carole Vigneault demande qu’on ajoute, à la page 5 concernant le rôle de l’assemblée 
générale (point 2.1.1), le nom des deux autres comités, soit le comité EHDAA et le comité des 
transports. 

Monsieur Vincent Fortin demande s’il est nécessaire que le vote soit secret au point 3.6.3.    

Monsieur Boisclair explique qu’étant donné que le vote implique des personnes présentes, on 
suggère de le faire par vote secret.  

 

6.2 ADOPTION 

Monsieur Normand Boisclair, appuyé par monsieur Marc Prince, propose l’adoption des 
modifications aux Règles de régie interne. 

Adopté à l’unanimité. 

 

7.   ÉLECTIONS          

7.1  DÉSIGNATION D’UN PRÉSIDENT D’ÉLECTION 

Monsieur Stéphane Geffard propose madame Catherine Houpert comme présidente d’élection.  
Madame Houpert accepte et est désignée présidente d’élection. 

 

7.2  DÉSIGNATION D’UN SECRÉTAIRE D’ÉLECTION 
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Résolution no 
CP-091-10-11 

Madame Houpert demande à madame Michèle Thiffault d’agir comme secrétaire d’élection.  

 

7.3  DÉSIGNATION DE DEUX SCRUTATEURS 

Madame Houpert demande deux scrutateurs.  
Monsieur Geffard propose monsieur Jean-Philippe Audren. 
Madame Sophie Parent se propose. 
 
Madame Houpert déclare monsieur Jean-Philippe Audren et madame Sophie Parent scrutateurs.  
 

7.4  MODALITÉS D’ÉLECTION 

Madame Houpert explique que le vote se fait par scrutin secret, à la majorité des voix exprimées.  

Nombre de membres présents : 35 

 

7.5  MISES EN CANDIDATURE ET ÉLECTIONS AUX POSTES DE : 

• Présidence 

Monsieur Marc Gauthier propose monsieur Stéphane Geffard. 
Madame Carole Vigneault propose madame Marie-Hélène Talon. 
Les deux candidats acceptent.  

Résultat du vote : madame Marie-Hélène Talon est élue à la majorité. 

La présidente d'élection déclare madame Marie-Hélène Talon élue à la majorité au poste de 
présidente du Comité de parents. 

• Vice-présidence 

Madame Marie-Hélène Talon propose monsieur Normand Boisclair. 
Monsieur Marc Gauthier propose monsieur Stéphane Geffard. 
 

Monsieur Geffard refuse.  

La présidente d'élection déclare monsieur Normand Boisclair élu par acclamation au poste de vice-
président du Comité de parents. 

• Trésorerie 

Monsieur Normand Boisclair propose monsieur Stéphane Geffard. 
 

La présidente d'élection déclare monsieur Stéphane Geffard élu par acclamation au poste de 
trésorier. 

• Parents-commissaires : un pour chaque ordre d’enseignement (primaire et secondaire) 

Primaire 

Monsieur Marc Gauthier propose madame Isabel Godard. 
La présidente d'élection déclare madame Isabel Godard élue par acclamation au poste de 
commissaire-parent pour l’ordre d’enseignement primaire. 
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Secondaire 

Madame Sophie Parent propose madame Carole Vigneault. 
La présidente d'élection déclare madame Carole Vigneault élue par acclamation au poste de 
commissaire-parents pour l’ordre d’enseignement secondaire. 

 

• Représentant au Comité consultatif de transport de la CSP 

Madame Carole Vigneault propose monsieur Marc Gauthier. 
 
La présidente d'élection déclare monsieur Marc Gauthier élu par acclamation au poste de 
représentant au Comité consultatif des transports 

 

• 1er délégué au conseil général de la FCPQ – avec droit de vote 

Monsieur Normand Boisclair explique le rôle des deux représentants qui assisteront au conseil 
général du 27 novembre, 11 février, 28 avril et 3 juin. Le 2e délégué n’a pas droit de vote. 

Monsieur Serge Lefebvre mentionne quelques sujets qui seront traités cette année, notamment la 
gouvernance scolaire, l’intégration des EHDAA, ainsi que les projets particuliers. 

Madame Marie-Hélène Talon propose monsieur Serge Lefebvre. 
Monsieur Lefebvre refuse. 
 
Madame Carole Vigneault propose madame Marie-Hélène Talon. 
 
La présidente d'élection déclare madame Marie-Hélène Talon élue par acclamation au poste de 
première déléguée à la FCPQ.  

 

• 2e délégué au conseil général de la FCPQ – sans droit de vote 

Monsieur Normand Boisclair propose monsieur Serge Lefebvre. 
 
La présidente d'élection déclare monsieur Serge Lefebvre élu par acclamation au poste de 
deuxième délégué à la FCPQ.  

 

• Responsables de secteurs 

Les membres se regroupent par secteur pour discuter et nommer un représentant. 

Secteur vert - Montagne 

Madame Marie-Hélène Talon explique que personne ne s’est proposé.  Elle veut reporter l’élection 
à la prochaine séance du prochain CP. L’élection est reportée au mois prochain. 

 

Secteur rose - Fleuve et Rivière 

Madame Sophie Parent propose monsieur Marc Gauthier. 
La présidente d'élection déclare monsieur Marc Gauthier élu par acclamation au poste de 
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représentant du secteur Fleuve et Rivière.  

 

Secteur bleu - Richelieu 

Madame Marie-Pierre St-Germain propose monsieur Normand Boisclair. 
La présidente d'élection déclare monsieur Normand Boisclair élu par acclamation au poste de 
représentant du secteur Richelieu.  

 

Secteur blanc - Secondaire 

Madame Caroline Cloutier propose madame Carole Vigneault. 
La présidente d'élection déclare madame Carole Vigneault élue par acclamation au poste de 
représentant du secteur secondaire.  

 

8.   ADOPTION DU CALENDRIER DES RÉUNIONS  

Madame Marie-Hélène Talon présente le calendrier des réunions.  

Monsieur Serge Lefebvre, appuyé par madame Isabel Godard, propose l’adoption du calendrier. 

Le calendrier est adopté à l’unanimité. 

 

9.   PAROLE AUX MEMBRES 

Madame Marie-Hélène Talon explique le fonctionnement de la parole aux membres. 

Madame Valérie Fugère aimerait connaître le barème de prix pour le service des dineurs.  Elle 
aimerait également savoir si le SDG des autres écoles ont des problèmes avec les mauvais payeurs. 

Monsieur Serge Lefebvre s’est porté volontaire pour parler du projet pédibus. Il est également 
question du projet Trottibus, projet chapeauté par la société du cancer. 

Monsieur Luc Belley explique que l’école du Grand-Chêne veut acheter un système audio pour la 
salle polyvalente, financé par la campagne de financement. Faut-il demander trois 
soumissionnaires pour les achats de plus de 1000 $. Ce sont des équipements difficilement 
comparables.  Que peut-on faire pour éviter d’avoir à demander trois soumissions?  

Madame Carole Vigneault indique que l’information se trouve dans les questions et réponses.  Elle 
croit que le montant est plutôt de 25 000 $ dans le cas d’un achat financé par la campagne 
financement.  

Monsieur Martin Carpentier aimerait savoir ce qui se fait dans les autres écoles concernant le code 
de vie. Des parents se sont dits inquiets suite à l’adoption d’un code de vie qui prévoit que l’enfant 
ne pourra participer à la journée récompense en cas de perte de points. Il fait mention d’un projet 
pilote de la CS.  

Le code de vie relève du CÉ de chaque école.  On peut consulter le code de vie de chaque école sur 
le site internet.  

Madame Vigneault indique qu’il arrive que des projets pilotes soient mis sur pied et qu’on 
l’apprenne plus tard.  Elle n’a pas entendu parler de ce projet.  

Madame Josée Désilets indique qu’il y a des problèmes avec les cellulaires. La direction a un 
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sérieux problème et le CÉ doit décider des sanctions.  Présentement, on retire le cellulaire, mais les 
parents le redonnent au jeune tout de suite. Les élèves se textent des réponses. 

Monsieur Stéphane Geffard indique qu’au Grand-Coteau, on interdit non seulement l’utilisation 
des cellulaires et mais aussi la manipulation pendant les cours. Cela considéré comme un plagiat 
dans le cadre d’un examen. 

Un membre s’informe, concernant les activités pédagogiques, s’il existe une norme et un prix fixe. 

Madame Marie-Hélène Talon répond que c’est le CÉ qui décide selon les moyens disponibles.  

Madame Talon remercie les membres de l’exécutif et du CP de l’année précédente.  

 

10. LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 

Madame Carole Vigneault, appuyée par monsieur Marc Gauthier, propose la levée de l’assemblée 
à 21 h 40. 

 
 

 

                                                                                                                                    

Madame Marie-Hélène Talon     Madame Michèle Thiffault 

présidente         secrétaire  

 


